EDICIÓN ÚNICA CIERRE: 11:30 P.M.

AÑO 47 No. 144 20 ctvs





MIÉRCOLES 15
JUNIO

LA HABANAAño 53
de la Revolución

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



Foto: Orlando Durán Hernández



Efectuada Asamblea Provincial del Partido en Camagüey

- Si de cambio de mentalidad se habla, el enfoque de cada asunto tiene que ser integral, no perderse en un mar de cifras, comparaciones y generalizaciones, sino "definir claramente qué pasó, por qué se falló, qué dejamos de hacer, en qué no tuvimos la suficiente previsión, qué medidas se adoptarán para que no se repita lo sucedido y quién es el responsable del incumplimiento", expresó José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité Central del Partido
- En las conclusiones, Olga Lidia Tapia Iglesias, miembro del Secretariado del Comité Central, Ilamó a incorporar a los métodos de trabajo de la organización un estilo cada vez más participativo en la toma de decisiones, despojado de formalismos que nada tienen que ver con la esencia misma del trabajo partidista.
- La Asamblea eligió al nuevo Comité Provincial del Partido, al frente del cual fue ratificado como primer secretario el compañero Julio César García Rodríguez » Pág. 3



Esta tarde, Mesa Redonda *El mundo a mitad de semana*

La visita electorera del Presidente Barack Obama a Puerto Rico será el tema central de la Mesa Redonda Informativa El mundo a mitad de semana, la cual incluirá además noticias sobre las actividades en homenaje al Che en Argentina, la sección de La Esquina y el documental El viaje en que Ernesto se convirtió en El Che.

Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán esta Mesa Redonda a las 6:30 p.m. y el Canal Educativo la retransmitirá al final de su programación.

En los astilleros
de Gibara
terminaron seis
barcos pesqueros
hace seis meses.
Desde entonces
están esperando
por un trámite

>>Pág. 8

Publican diario inédito del Che

Madeleine Sautié Rodríguez

Diario de un combatiente, Sierra Maestra-Santa Clara (1956-1958) se titula el libro que recoge los apuntes del Comandante Ernesto Che Guevara en los dos últimos años que precedieron al triunfo revolucionario, el cual fue presentado ayer por primera vez en el capitalino Centro de Prensa Internacional, coincidiendo con el aniversario 83 del natalicio del Guerrillero Heroico.

Introducido por María del Carmen Ariet, coordinadora científica del Centro de Estudios Che Guevara y del Proyecto Editorial dedicado a la vida y obra del Comandante, y por Oscar Fernández Mel, médico y compañero del Che en la Sierra y el Congo, el diario constituye la base en la cual se apoyaría su autor posteriormente para escribir los conocidos Pasajes de la Guerra Revolucionaria.

Bajo los sellos Ocean Press y Ocean

Sur, casas editoras que junto al Centro de Estudios Che Guevara celebran el décimo aniversario del Proyecto Editorial Che Guevara, el **Diario...**, permitirá al lector hallar desde sus propias palabras al guerrillero estrenándose en la geografía cubana a partir de su llegada a la Isla como expedicionario del yate Granma, y al hombre que asumió con respeto y responsabilidad el compromiso de aportar a la liberación del pueblo cubano.

La publicación, que cuenta con un prólogo del doctor Armando Hart Dávalos, incluye un glosario de nombres y documentos de los días épicos de la Sierra Maestra y del Frente de Las Villas reproducidos en facsímiles.

A la presentación asistieron también Jorge Risquet, miembro del Comité Central del Partido; Aleida March y Aleida Guevara March, y familiares de los Cinco Héroes cubanos confinados injustamente en cárceles de los Estados Unidos.

Nuevas fuerzas para el sistema ferroviario

Freddy Pérez Cabrera

SAGUA LA GRANDE. —Un total de 39 jóvenes procedentes de Villa Clara y Sancti Spíritus, egresaron este curso como técnicos de nivel medio en Mantenimiento y Explotación del Transporte Ferroviario, en el Instituto Politécnico Ramón Ribalta, de este municipio, en la primera promoción de estas especialidades luego del inicio de la reanimación del sector en el país.

Los graduados ya recibieron su ubicación, y se incorporarán de inmediato a prestar sus servicios en diferentes centros del Ministerio de Transporte, empeñados en convertir al sector ferroviario en el medio de movimiento de pasajeros y cargas más eficiente con que cuente la nación, destacó Ramiro Ortega Vera, director de la institución.

Explicó que los egresados procedían de la especialidad de Explotación del Transporte Automotor y, ante la necesidad de contar con la fuerza calificada capaz de asumir las transformaciones que hoy tienen lugar en el ramo, fueron reorientados hacia la mencionada carrera, recibiendo la preparación imprescindible en la escuela y sus aulas anexas.

Declaró que para el próximo periodo lectivo, otros 75 alumnos de noveno grado, procedentes de Villa Clara y



Sancti Spíritus, comenzarán a capacitarse en el politécnico sagüero en estas dos ramas, con una duración de cuatro años de estudio.

El reinicio de la formación de los mencionados técnicos forma parte del esfuerzo realizado por el Ministerio de Educación para preparar la mano de obra idónea, a fin de apoyar la actualización del modelo económico cubano, destacó el directivo.

2 NACIONALES JUNIO 2011 > miércoles 15 Granue

Maceo en la guerra de pensamiento

Inauguran las II Jornadas Maceístas, en la UNEAC

La confluencia del legado político de José Martí y Antonio Maceo y su vigencia como fuente nutricia de la ideología de la Revolución fueron puestas de relieve durante la inauguración este martes de las Il Jornadas Maceístas, auspiciadas por la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, para difundir y promover la vida y obra del Titán de Bronce y de la familia Maceo-Grajales.

"Ser maceísta es ser martiano; ser martiano es ser maceísta": de ese modo sintetizó Jorge Risquet, miembro del Comité Central del Partido, la perspectiva desde la cual los cubanos de estos tiempos asumen las contribuciones seminales de ambos próceres.

Al doctor Eduardo Torres Cuevas, presidente de la Academia Cubana de Historia, correspondió la apertura del evento, con una conferencia en la que insistió en la necesidad de estudiar con mayor énfasis el entorno familiar y social que favoreció la germinación de un pensamiento liberal radical en los Maceo Grajales, sobre todo en Antonio.

Luego, un panel abordó diversas aristas del hombre inclaudicable de Baraguá. El coronel retirado Hugo Crombet, descendiente del general Flor Crombet, explicó los resultados de sus investigaciones en torno al atentado que sufriera Antonio en San José de Costa Rica y que casi le cuesta la vida. El doctor René González Barrios disertó acerca del respeto como militar, por su bravura y su ética combativa, generó el héroe de Mal Tiempo y Peralejo entre varios jefes y altos oficiales del ejército colonial.

El escritor y periodista Pedro de la Hoz puso de relieve aspectos cívicos de la conducta de Maceo, útiles para la formación ideológica de las nuevas generaciones. El doctor Abelardo Padrón, biógrafo de José Maceo, trazó un esbozo de las cualidades políticas y humanas del llamado León de Oriente.

Durante la velada se reconocieron los valores de los estudios maceístas precedentes, entre los que destacan los de José Luciano Franco, Raúl Aparicio y José Antonio Portuondo.

Se hallaban presentes el poeta Miguel Barnet, miembro del Comité Central y presidente de la UNEAC; y Rafael Bernal, viceministro primero de Cultura.

Sesiona Encuentro de Contabilidad, Auditoría y Finanzas

Ivette Fernández Sosa

Es imposible pensar hoy en un progreso social justo y sostenible sin el desarrollo de los mecanismos financieros, afirmó ayer Lidia Esther Rodríguez González, presidenta de la Sociedad de Contabilidad y Costo, en la apertura del VII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas que sesionará en el Palacio de las Convenciones de La Habana, hasta el próximo jueves.

Organizado por la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), el evento reúne a más de 600 participantes de 19 países y cuatro organismos inter-

nacionales, quienes analizan en comisiones de trabajo temas sobre contabilidad, costo y formación académica; control interno y auditoría; finanzas empresariales, banca y tecnologías gerenciales; administración pública y finanzas internacionales.

Dentro de las conferencias previstas resalta la del Doctor Joaquín Infante Ugarte, Premio Nacional de Contabilidad 2000, que versará sobre la economía cubana a partir de los lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido.

La jornada inaugural fue presidida por Lina Pedraza Rodríguez, ministra de Finanzas y Precios, Roberto Verrier Castro, presidente de la ANEC y de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe.

GESTIÓN DEL DESARROLLO LOCAL

CAMAGÜEY.—Incluidos entre los Lineamientos de la Política Económica y Social aprobados por el Sexto Congreso del Partido, los proyectos de desarrollo locales deben verse como una necesidad impostergable de cubrir aquellos segmentos de la producción y los servicios imposibles de atender oportunamente de manera centrelizado.



Foto: Alberto Borrego

Al respecto el Doctor Ramón González Fontes, presidente en Camagüey de la Sociedad Científica para el Desarrollo Regional y Local, profundizó en los problemas que entorpecen la puesta en práctica de proyectos e iniciativas surgidos en la base misma de la sociedad, durante un reciente evento de economía y desarrollo en el territorio agramontino.

Se trata, explicó, de promover corrientes de acción hacia el interior de los municipios, ciudades y comunidades que generen procesos participativos, a partir de la labor integradora y coordinadora de los gobiernos locales, para buscar el progreso y el bienestar en armonía con el medio ambiente.

Ello será posible, ratificó el especialista, si se adoptan formas organizativas e institucionales con el rigor y la seriedad requeridos.

Sobre la base de las primeras experiencias acumuladas en algunos municipios del país, los participantes coincidieron en señalar que la verdadera escasez a veces no es tanto de recursos como de coordinación, a la hora de sumar fuerzas a los propósitos colectivos e impedir que proliferen "parcelas" aisladas que limitan las iniciativas. (Miguel Febles Hernández)

Contra los accidentes infantiles: precaución y responsabilidad

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Por falta de cuidado, o de mañas previsoras, solo en mayo se registraron trece casos de ingestión de sustancias tóxicas en esta provincia. La mayor parte de los pequeños entraron en contacto con recipientes de cloro o detergente, mal o no tapados.

El indicador es nada más un botón de muestra de la tendencia creciente a la accidentalidad infantil aquí. Al concluir los primeros cinco meses del año hubo 401 accidentes en menores de 19 años.

Si se establece una relación con idéntico lapso del 2010, hay afectados 88 niños más, señaló a **Granma** Diana Ferreoll, especialista del Programa Materno Infantil en la provincia.

De suma preocupación es que la franja etaria más perjudicada comprende a los pequeños de 1 a 4 años, en la cual ocurre prácticamente la mitad de los incidentes.

El grueso de tales lamentables hechos se asocia a traumatismos, al suceder 183 de estos, para un 45,6 % de los casos. En lo fundamental —apuntó Ferreoll—, debido a la caída de sus propios pies, o accidentes en aceras y parques.



Por fortuna, sin embargo, la letalidad es baja y con proclividad a la disminución durante el más reciente lustro. Lo mismo en los accidentes de tránsito, de retracción notable.

La familia es la responsable principal de cuidar a

sus hijos de los peligros potenciales que puedan causar los accidentes. A partir del año los bebés comienzan a andar solos, suben y bajan muebles, gatean hasta los balcones, pueden acercarse a una escalera, a un tomacorriente...

El peligro acecha bajo diversas expresiones o disímiles circunstancias. Solo la vigilancia materna y paterna es capaz de neutralizar sus potenciales manifestaciones en esta etapa de la vida.

En las consultas de puericultura instruyen a la familia en los peligros de los domicilios o de sus alrededores, si bien debe tenerse en cuenta que ninguna actividad educativa es eficaz por sí sola. Precisa que sin excepción medie el ojo avizor, el sentido del alerta.

El niño formado en un entorno dispuesto a observar los patrones educativos a todos los niveles, a los diez años tiene el autocuidado desarrollado, según criterios de los especialistas. Pero, mientras tanto, siempre alguna mirada debe planear sobre su rastro.

Los especialistas de Salud en Cienfuegos hacen un llamado a aumentar la protección a los menores, pues ahora hay meses de verano, vacaciones, playa y mayor presencia infantil en los hogares.

Granua JUNIO 2011 > miércoles 15 NACIONALES

ASAMBLEA PROVINCIAL DEL PARTIDO EN CAMAGÜEY

Más que recursos, se necesitan orden, disciplina y exigencia

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—¿Por qué no utilizamos de forma óptima los recursos y las capacidades instaladas? ¿Por qué nos excedemos en gastos de materiales y pagos de salarios sin respaldo productivo? ¿Por qué no respetamos el presupuesto y cumplimos con los ingresos planificados?

Tales interrogantes, expuestas en el Informe Central por Julio César García Rodríguez, primer secretario del Partido en Camagüey, sirvieron para encauzar la participación de los delegados a la Asamblea Provincial de la organización en ese territorio, que puso la mira esta vez sobre los temas vinculados con la producción de alimentos y la eficiencia económica, en armonía con los acuerdos y decisiones del Sexto Congreso.

"Para actualizar nuestro modelo socialista e implementar nuevas medidas, precisa el documento, se necesitan recursos materiales y financieros, pero sobre todo orden, disciplina, exigencia y ejemplaridad en el actuar de los cuadros, así como un mayor respeto hacia el trabajo, el incremento de la productividad y el ahorro de recursos."

Presente en el evento, José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité Central del Partido, explicó que el análisis no puede abarcar a todos los sectores y organismos; sin embargo, la esencia del problema sí es aplicable de manera general, pues cuestiones similares ocurren en muchos lugares sin un enfrentamiento resuelto y efectivo.

Si de cambio de mentalidad se habla, comentó, el enfoque de cada asunto tiene que ser integral, no perderse en un mar de cifras, comparaciones y generalizaciones, sino "definir claramente qué pasó, por qué se falló, qué dejamos de hacer, en qué no tuvimos la suficiente previsión, qué medidas se adoptarán para que no se repita lo sucedido y quién es el responsable del incumplimiento".

LA GANADERÍA: PRINCIPAL PROBLEMA ECONÓMICO

Bajo ese prisma enrumbó el debate en torno a las dificultades que atraviesa la ganadería camagüeyana, no obstante el ligero y sostenido crecimiento de la masa y el incremento de la producción lechera, que en los últimos tres años superó los 100 millones de litros.

Jorge Salas Rodríguez, asociado a la Cooperativa de Créditos y Servicios José Antonio Echeverría, expuso que si bien los resultados generales pueden considerarse alentadores, existen reservas no explotadas suficientemente que impiden que los ritmos de crecimiento sean superiores.

Mencionó al respecto la falta de una sólida base alimentaria para el ganado: "Eso es algo que ha costado mucho trabajo, si se tiene en cuenta que hay que prepararse para un periodo de más de ocho meses de sequía. Hemos mejorado, pero ya tenemos este año 66 muertes por no facilitar la cantidad de comida que necesitan los animales". La intervención del campesino motivó un fluido intercambio con el también Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, quien manifestó que hay quienes a cada rato "descubren" que hay sequía y que hay lluvia: "No dicen autocríticamente que se han dormido, que han puesto miles de pretextos para no cumplir y poder contar con reserva de comida para los peores momentos".

Jorge García, presidente de la Cooperativa de Producción Agropecuaria Remigio Riverón, de Guáimaro, aseguró que para resolver tales problemas se necesita que cada tenedor de ganado sienta y padezca por su rebaño. "Aunque estamos lejos de sentirnos satisfechos, hace dos años que no nos roban ni nos matan una res y eso que contamos con más de 1 200 cabezas".

Antonio Delgado Sánchez, presidente de la ANAP en Camagüey, puntualizó el creciente papel del sector cooperativo-campesino, bajo cuya atención se encuentran hoy alrededor de 363 000 cabezas de ganado, por lo que se multiplica también su responsabilidad en la protección y en la respuesta productiva, que está llamada a ser mucho mayor.

Varios de los delegados coincidieron, además, en la necesidad de extremar la exigencia por la calidad de la leche, asunto no resuelto, si se tienen en cuenta los pagos millonarios destinados a su compra y el negativo estado final del producto que llega a las plantas pasteurizadoras y luego a la población.

Álvaro Aguilar, director de la Empresa Agropecuaria de Jimaguayú, reconoció tal situación y expuso las medidas que se aplican, entre ellas el mejoramiento de las condiciones higiénico-sanitarias del ordeño, la habilitación de nuevos centros de enfriamiento y el incremento de las pruebas a los productores para pagar estrictamente según la calidad y no por encima.

Al reflexionar sobre el tema de la ganadería, cuyo peso para el país resulta decisivo, Julio César García Rodríguez, máximo dirigente del Partido en Camagüey, señaló que las cifras en el orden productivo no pueden engañar: hay que reconocer que ese es el principal problema económico, social y moral de la provincia, y como tal hay que enfrentarlo y resolverlo.

"Es verdad, agregó, que falta combustible, que la maquinaria está deteriorada, pero cuando aparecen el petróleo y los tractores, tampoco se rotura la tierra. Cambiar para este sector significa no seguir chocando con los mismos problemas de año en año en la reproducción, en el control de la masa y en la garantía de alimentación animal."

Los delegados analizaron igualmente los resultados de la recién finalizada zafra azucarera, que culminó con el cumplimiento del plan previsto y favorables índices de eficiencia industrial y energética, aunque marcada aún por los bajos rendimientos cañeros que impiden una más rápida y definitiva recuperación del sector en la provincia.



FOTO: ORLANDO DURÁN HERNÁNDEZ

OTROS ESPACIOS DE INFLUENCIA DEL PARTIDO

Similar espíritu crítico prevaleció durante el análisis de otros asuntos que inciden sobre la vida económica de la provincia, que si bien al cierre del primer trimestre del año asegura el cumplimiento del plan de producción mercantil y se ajusta a los gastos planificados, queda por debajo en los ingresos, lo que motiva un déficit presupuestario para la etapa.

Tras afirmar que se ha ganado en disciplina en el manejo de las cifras asignadas, Pablo Peribáñez, presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Santa Cruz del Sur, reconoció que falta iniciativa, creatividad y empuje por parte de las entidades responsabilizadas con el incremento, en cantidad y calidad, de las ofertas de bienes y servicios a la población.

Yenima Joba Bolaños, delegada por Jimaguayú, se refirió también al atraso acumulado en el pago de los equipos electrodomésticos por una parte de la población, cuyo monto debe ingresar a los presupuestos territoriales, pero que por falta de exigencia de los organismos responsabilizados, los niveles actuales de recaudación no son los adecuados.

A partir de ejemplos concretos, en el transcurso del debate se mencionaron otras muchas insuficiencias presentes en el quehacer económico de las empresas y unidades presupuestadas, que lastran los resultados de la provincia y ante lo cual los núcleos y los militantes deben ejercer su influencia de forma más enérgica y combativa.

"El Partido, a su vez, tiene que exigirle responsabilidades a la administración. Tenemos que dejar de ser las muletas de la administración, de estar resolviéndole los problemas, de estar poniendo de acuerdo a dos administrativos para que cumplan lo que es su obligación", comentó la delegada Ana Hernández Mur.

"Ese es el Partido, añadió, que encabe-

za el proceso de transformaciones que tenemos por delante, por lo que los militantes estamos obligados a cambiar también nuestra forma de actuar en la misma medida en que el escenario económico del país cambia."

En tales términos se pronunció finalmente Olga Lidia Tapia Iglesias, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, quien en las conclusiones llamó a incorporar a los métodos de trabajo de la organización un estilo cada vez más participativo en la toma de decisiones, despojado de formalismos que nada tienen que ver con la esencia misma del trabajo partidista

"Durante los debates y en el propio Informe, agregó, hay una expresión de conciencia en la identificación de los problemas, causas y responsables, pero el gran reto que tiene esta provincia está precisamente en cómo cambiar y transformar los mismos, en cómo lograr que los camagüeyanos todos se conviertan en protagonistas activos de esos cambios."

"En los meses que restan hasta la Conferencia Nacional, anunció, habrá que reflexionar profundamente acerca de cómo democratizar más la actividad interna del Partido y que su labor sea cada vez más fresca, atractiva y productiva, alejada de esquemas y actitudes burocráticas."

Esas y otras muchas tareas tendrá ante sí en lo adelante el nuevo Comité Provincial del Partido electo, al frente del cual fue ratificado como primer secretario el compañero Julio César García Rodríguez.

Asistieron también al magno evento de los comunistas camagüeyanos, José Ramón Balaguer Cabrera, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido; Homero Acosta Álvarez, secretario del Consejo de Estado, y el Comandante Faure Chomón Mediavilla, integrante del Comité Central, entre otros dirigentes.

4 INTERNACIONALES

JUNIO 2011 > miércoles 15



hilo**directo**

IRAQ: ATACAN SEDE DE UN GOBIERNO PROVINCIAL

Al menos ocho personas murieron y 27 resultaron heridas después de que un grupo armado irrumpiera en la sede del gobierno provincial de Diyala en la ciudad de Baquba, al noreste de Bagdad. Luego de dos explosiones, los atacantes irrumpieron en el edificio con armas ligeras y fueron rodeados por las fuerzas de seguridad. Mantenían como rehenes a algunos miembros del Consejo provincial, que celebraba su reunión semanal. Tras un tiroteo, las fuerzas especiales lograron tomar el control del edificio, según fuentes policiales. (El País)

"ESTRELLA" DEL TEA PARTY TRAS CANDIDATURA REPUBLICANA



Considerada una de las estrellas del movimiento ultraconservador Tea Party, la representante republicana por el estado de Minesota, Michele Bachmann, anunció que presentará su candidatura para ser la alternativa al presidente Barack Obama en las elecciones del 2012. "Nuestro país necesita un líder que entienda las dificultades a las que se está enfrentando la gente en todo Estados Unidos en los últimos años y que haga lo necesario para recuperar el sueño americano", argumentó en New Hampshire. (Europa Press)

OMS PIDE INVERSIONES

La Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió a los gobiernos que tengan en cuenta el factor salubridad a la hora de diseñar las políticas medioambientales para mejorar no solo la calidad de vida, sino la vitalidad de los ciudadanos. La OMS asegura que las inversiones ecológicas en materia de transporte, vivienda y consumo de energía en el hogar podrían ayudar a prevenir numerosas enfermedades cardiovasculares y respiratorias crónicas, así como la obesidad. **(EFE)**

RETIRAN BALLENA VARADA EN



Foto: EF

Personal de la Intendencia de Montevideo retiró del puerto de la capital de Uruguay una ballena jorobada hembra de ocho metros de longitud y nueve toneladas de peso, que murió al chocar contra un barco, al parecer desorientada por el ruido de la embarcación. Según las autoridades "es la primera vez que se encuentra" un espécimen así "a esta altura del puerto", tan cerca de la orilla y en medio de tantos barcos, aunque "es normal que un determinado porcentaje encalle en las costas uruguayas en esta época del año". (EFE)

Pide Cuba respuestas concretas ante explotación al Tercer Mundo

GINEBRA, 14 de junio.—La ministra de Trabajo y Seguridad Social de Cuba, Margarita González, recordó los siglos de explotación, subdesarrollo, injusticia social y saqueo de recursos del Tercer Mundo. Al hablar en la 100 Conferencia Internacional del Trabajo, González subrayó que todo ese panorama ya existía antes de la actual crisis financiera y económica del orbe, por lo cual no hay espacio para las dilaciones en busca de respuestas concretas.

En su discurso, la titular cubana reclamó soluciones a los problemas del desempleo y la desprotección social, según PL.

"No es posible mantener una actitud contemplativa en un mundo donde existen 205 millones de personas en paro, 1 400 millones que viven en extrema pobreza y millones de hambrientos, se requieren profundas transformaciones", apuntó.

Argumentó que las recetas aplicadas "por las superpotencias hegemónicas, solo han servido para perpetuar las instituciones y las prácticas que dieron origen a la crisis, cuyas consecuencias caen sobre los trabajadores y sus familias".

"Se mantiene el depredador e injusto orden económico internacional, unido a ello, los principales donantes para el desarrollo, dedican hoy más que nunca, exorbitantes recursos a las guerras de conquista (...), contra los países del Tercer Mundo para saquear sus recursos", precisó.

OTAN recrudece acciones militares en Libia

TRÍPOLI, 14 de junio.—Un bombardeo de la OTAN dañó el martes una zona aledaña al recinto del líder libio Muammar al Gaddafi, mientras líderes de la alianza expresaron su preocupación sobre cómo mantener el ritmo de las operaciones si la misión militar se prolonga demasiado, reportó AP.

En Londres, el almirante jefe de la Marina Real, Mark Stanhope, advirtió que la flota británica, un aporte clave en la misión de Libia, no podrá mantener el ritmo de sus operaciones si la misión se prolonga hasta fines de año.

En una línea similar, un oficial de alto rango de la OTAN dijo que la cuestión de los recursos de la alianza se volverá "crítica" si la intervención en Libia continúa.

"Si se necesitaran recursos adicionales, esto por supuesto que requerirá una decisión política", dijo el general Stephane Abrial, en declaraciones a periodistas en Belgrado, Serbia.

Este martes continuaron los ataques imperialistas contra posiciones del Ejército libio para apoyar la ofensiva opositora, que se encuentra neutralizada por las fuerzas gubernamentales en los dos principales frentes militares del país del norte de África, indicó Telesur.

La televisión estatal de Libia reportó nuevas incursiones de la OTAN en torno a la localidad de Zawiyah (oeste), donde los sublevados intentan desde hace días quebrar la defensa de las tropas leales al líder libio Muammar al Gaddafi.

Otros reportes de medios regionales refirieron que los choques armados se recrudecieron en la occidental Misrata, donde se dañó parte de una importante refinería de petróleo.

Producto de estos ataques contra importantes refinerías petroleras, los habitantes de varias ciudades carecen de gasolina, agua y electricidad.

"La OTAN destruyó nuestras ciudades y nuestras vidas. Nos dicen que quieren salvar a los civiles, pero según ellos, ¿este es el camino para salvar a la gente? No, esto es un crimen", lamentó un ciudadano libio.

Los ataques imperialistas de la OTAN y sus aliados contra territorio libio han dejado miles de muertos, así como obligó al éxodo de casi 900 000 personas, según las agencias de la ONU.

Por su parte, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Libia calificó la visita del jefe de la diplomacia alemana, Guido Westerwelle a Bengasi como una irresponsabilidad y violación de la soberanía nacional. La cartera consideró que la reunión del alemán con los opositores no ayuda a los esfuerzos por conseguir una salida pacífica al conflicto que vive esa nación norteafricana.

También hoy se supo que Canadá reconoció al Consejo Nacional de Transición (CNT) como "representante legítimo" del pueblo libio, anunció el canciller canadiense John Baird, citado por AFP.



El viaje oficial provocó expresiones de condena a la situación colonial a la cual está sometida Puerto Rico. Foto: Reuters

Puertorriqueños reciben a Obama con protestas anticolonialistas

SAN JUAN, 14 de junio.—Miles de manifestantes puertorriqueños recibieron hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con reclamos de independencia para la Isla y por la liberación de presos boricuas en cárceles del país norteño, reportó PL.

La comitiva presidencial se topó con no pocas pancartas en las que se leía Yankee go home (yanki a tu casa). Para gran parte de la población puertorriqueña esta visita tiene fines oportunistas y recaudatorios. Telesur informó de enfrentamientos con la fuerza pública.

Carlos Muñiz Pérez, hijo del joven de origen cubano Carlos Muñiz Varela, en medio de la expectación por la visita del mandatario, reclamó en una misiva pública el esclarecimiento del crimen cometido contra su padre hace 32 años. En su carta a Obama, Muñiz Pérez solicita la desclasificación de los documentos sobre el caso de su padre, en poder del FBI, los que dejarían al descubierto a los conspiradores y ejecutores del criminal acto terrorista.

También el Comité de Solidaridad con Cuba en Puerto Rico envió una Carta Abierta a Obama en la que le solicitaron, como máxima autoridad ejecutiva de EE.UU., la inmediata e incondicional liberación de los luchadores independentistas puertorriqueños Oscar López Rivera, Avelino González Claudio y Norberto González Claudio y los Cinco antiterroristas cubanos.

La visita de Obama es la primera de un mandatario estadounidense a la Isla en los últimos 50 años.

Detienen a estudiantes universitarios chilenos

SANTIAGO DE CHI-LE, 14 de junio.—La policía chilena (Carabineros) detuvo hoy a un grupo de 36 estudiantes universitarios de planteles estatales y privados que se encadenaron en el frontis del Ministerio de Educación (Mineduc).

"Hacemos uso del único medio que tenemos hoy para demandar al Estado, que es la

protesta, porque en esta democracia no tenemos ningún mecanismo de participación efectiva para elegir las leyes", declaró la estudiante Camila Sanhueza.

Otro de los jóvenes leyó en voz alta una declaración pública, en la cual consignó que luchan "por un sistema de educación pública de calidad en todos los niveles con acceso y gratuidad garantizada.



No somos grupos minoritarios, violentistas o ideologizados como quiere mostrar el Gobierno.

"Somos miles de estudiantes universitarios y secundarios movilizados a lo largo del país, ocupando las universidades, colegios y calles para decir que la educación es un derecho social al que todos y todas debemos tener acceso de manera gratuita". (La Tercera)

INTERNACIONALES JUNIO 2011 > miércoles 15

Adquiere nueva repercusión la violencia en México

JACINTO GRANDA DE LASERNA

A PÁGINA más dramática de México, la cotidiana violencia resultante del narcotráfico, adquiere nuevamente una gran repercusión nacional.

Diversos acontecimientos relacionados con ese crimen, ocurridos en esta semana, multiplican el tema en la vida política, en la prensa y en la sociedad en general.

Un informe de la propia Oficina para el Control del Alcohol, Tabaco y Armas de

Fuego de Estados Unidos (ATF) reconoció que un 70 % del armamento incautado por las autoridades mexicanas a los narcotraficantes procede de Estados Unidos.

Wayne LaPierre, vicepresidente de la estadounidense Asociación Nacional del Rifle, dijo a The Wall Street Journal que dudaba de la autenticidad de esa información de la ATF.

Sin embargo, diversos estudios de fuentes más imparciales aseveran que la cifra realmente alcanza un 85 % de esas armas.

El presidente mexicano, Felipe Calderón, reiteró este fin de semana la responsabilidad de la industria armamentista de Estados Unidos por las miles de muertes ocurridas en México a causa de la violencia desatada por el crimen organizado.

Durante un encuentro sostenido con la comunidad mexicana residente en California, Estados Unidos, el mandatario comentó que esa venta de armas constituye un lucrativo negocio que genera millonarias ganancias.

El Presidente recordó que su país se encuentra al lado del mayor consumidor de drogas en el mundo, lo cual es otro gran aliciente para el desarrollo del crimen organizado.

Paradójicamente, coinciden comentaristas, el país más afectado por el consumo de estupefacientes es a la vez el principal proveedor de armas a los narcotraficantes.

Un fallido operativo de autoridades estadounidenses, conocido como Rápido y Furioso, que permitió la entrada de numerosas armas a territorio mexicano, adquiere igualmente renovada expectativa por las próximas audiencias al respecto en el Capitolio de Washington.

Por otra parte, la Caravana por la Paz, que recorrió 3 000 kilómetros desde el centro de México hasta la frontera con Estados Unidos, exigió al



El poeta mexicano Javier Sicilia afirmó que Estados Unidos debe admitir que su política antidroga tiene un efecto devastador en Latinoamérica.

gobierno estadounidense que suspenda el Plan Mérida.

El poeta mexicano Javier Sicilia, durante el acto de conclusión de esa marcha, en El Paso, Texas, Estados Unidos, afirmó que ese país debe admitir que su política antidroga tiene un efecto devastador en Latinoamérica.

El Plan Mérida fue lanzado en el 2008 por el entonces presidente estadounidense George W. Bush, y continuado por su sucesor, Barack Obama, supuestamente como apoyo a México y países de Centroamérica en el combate contra el narcotráfico.

En su largo recorrido la marcha se detuvo en Ciudad Juárez, la urbe mexicana con mayor violencia, con un balance de 3 100 homicidios en el año pasado, atribuidos en su mayoría a las bandas de narcotraficantes.

En esa ciudad se firmó un Pacto Ciudadano, suscrito por unas 200 organizaciones y personalidades, que igualmente exigió al Gobierno mexicano que se replantee su estrategia antidroga, la cual considera fallida.

El crimen organizado dejó más de 10 000 muertos solamente en el 2010, el año más sangriento, según un recuento publicado por el diario

Como es cotidiano en el país, fundamentalmente en los estados fronterizos del norte, prosiguen los enfrentamientos y asesinatos de las bandas de narcotraficantes.

Un impresionante video, que muestra a una maestra y sus alumnos de cinco y seis años que cantan acostados en el suelo, mientras también se escuchan ráfagas disparadas por sicarios a pocos metros de esa quardería, conmocionó a México.

Esa escena fue acogida como un símbolo de la hasta hoy indetenible violencia en el país y la disposición ciudadana a no dejarse vencer por ella. (PL)



En Port-de-Paix, sin dormirse en los laureles

JUAN DIEGO NUSA PEÑALVER, enviado especial

A CIUDAD CABECERA del desfavorecido departamento haitiano Noroeste, Port-de-Paix, fue fundada en 1665 por piratas franceses, expulsados de la isla La Tortuga por fuerzas inglesas. Sus moradores se ufanan de ser la patria chica de François Capois, uno de los líderes de la Revolución

Ubicada 64 kilómetros al noroeste de Cabo Haitiano, Port-de-Paix (Puerto de la Paz) muestra un cuadro de apabullante pobreza, como todo el Noroeste y el propio país.

Sin embargo, la villa se mantiene como un centro mercantil de alguna relevancia, una especie de gran mercado informal. Allí todos los días son de marché.

Carente de servicio eléctrico y de acueducto (ahora es que la municipalidad construye el sistema de alcantarillado), las colinas que rodean la urbe sufren los efectos de una brutal deforestación, causante de una parte del desastre ecológico que sufre Haití hoy.

Pero también es una odisea la asistencia médica para la inmensa mayoría de los 121 000 habitantes de Port-de-Paix, mitigada con la llegada de los médicos cubanos hace 12 años.

Allí un grupo de 15 de nuestros colaboradores de la salud brindan sus servicios gratuitamente en el hospital departamental haitiano Inmacule Concepcion en las especialidades de medicina interna, pediatría, obstetricia, cirugía, radiología y rehabilitación, expresa a Granma el doctor Eusebio Riquenes Ayala, jefe de la Brigada médica en el Noroeste.

Manifiesta que el cariño y respeto con el cual los haitianos retribuyen el trabajo de nuestros brigadistas, les da la fuerza para cumplir la misión en Haití con el corazón en la mano por esta nación hermana.

Indica que el Noroeste haitiano, de 2 176 kilómetros cuadrados y una población cifrada en 661 000 habitantes, es una zona rural y de difícil acceso, donde escasea el agua potable. "Nuestro personal, sobreponiéndose a las duras condiciones de vida de este país, lucha allí contra la fiebre tifoidea, la malaria, la filariasis, el parasitismo intestinal, la hipertensión arterial y la diabetes, entre otras enfermedades.

"También tenemos presencia en el hospital haitiano de la isla La Tortuga y bajo nuestra completa responsabilidad el hospital de referencia comunitaria de Bassin Bleu, del Proyecto Cuba-Venezuela, y el dispensario médico de Saint Louis du Nord. Son en total casi 50 cooperantes de la salud cubanos en esta región, incluidos graduados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana", puntualiza.

Significa sobre este último particular, que cinco de las diez comunas del Noroeste (Marre Rouge, Mole de Saint Nicholas, Jean-Rabel, Anse-a-Foleur y Bombardopolis) son atendidas con buenos resultados por médicos haitianos de los 630 graduados en la ELAM, "lo que muestra lo acertado de la idea de Fidel", señala.

En lo que va de año ya han brindado más de 33 000 consultas médicas, practicado cerca de 400 partos y efectuado casi 1 000 operaciones quirúrgicas, que han implicado mucho sacrificio, añade.

Sobre la epidemia de cólera, destaca que nuestro personal asistencial le ha salvado la vida hasta el presente a 3 836 pacientes infectados con el vibrión colérico (con un 0,1 % de letalidad) y explica que intensifican el trabajo de los tres grupos de pesquisa activa en poblados y serranías, en los cuales reparten tabletas de cloro, sales de rehidratación oral y reiteran las medidas higiénicosanitarias indispensables para cortar la cadena de transmisión, tras la aparición de algunos casos después de haber logrado controlar el peligroso mal en el Noroeste.

"No tenemos derecho a dormirnos en los laureles", sentencia



La ciudad de Port-de-Paix es una gran marché (mercado informal). Foto del autor





MIÉRCOLES **CUBAVISIÓN**

7:00 Universidad para Todos 8:00 Teleclases 12:00 Vale la pena 12:15 Al mediodía 1:00 Noticiero del mediodía 2:00Teleclases 4:30 Noticiero de la ANSOC 4:45 Animados 5:00 Remi, la primera palabra 5:30 Alánimo 5:57 Canta conmigo 6:00 Pokemon 6:30 Mesa Redonda 8:00 NTV 8:35 Vivir del cuento 9:08 La dosis exacta 9:16 Bajo el mismo 9:51 Este día 9:57 Cuando una mujer 10:12 De nuestra América: Apariencias 12:01 Noticiero del cierre 12:30 Ciencia al límite 1:16 Telecine: Peligrosa compañía 2:48 Ciudad Paraíso 3:34 Telecine: El escapista 5:07Tras la huella 6:01 Mujeres de nadie 7:00 Universidad para Todos



TELE-REBELDE

6:30 Buenos días 8:30 Mujeres de nadie 9:15 De cualquier parte 10:00 Antena 10:45 Dos hombres y medio 11:10 Sin tregua 11:15 Historias de fuego 1:30 Teleclases 4:00 Telecentros 6:00 NND 6:30 Colegio Degrassi 7:00 Conexión 7:27 Para saber mañana 7:30 H2O: Sirenas del mar 8:00 Gol latino 10:00 Universidad para Todos 11:00 Telecine: Iris: recuerdos imborrables



CANAL EDUCATIVO

8:00 Teleclases 12:00 Hora 12 12:30 Tiempo de campeones 1:00 Noticiero del mediodía 2:00 Teleclases 5:00 Telecentros 6:30 ISL@ TV. Cu **6:45** Arte con arte **7:00** Capítulo a capítulo: Everwood **8:00** NTV **8:35** Lo bueno no pasa 9:05 Universidad para Todos 10:05 La danza eterna 11:05 Mesa Redonda



CANAL EDUCATIVO 2

4:30 Todo listo 4:45 Todo natural 5:00 De tarde en casa 6:00 Telecine infantil: La feria del nunca jamás 7:30 Paréntesis 8:00 Ritmo clip 8:30 Lo mejor de Telesur 11:00 Videoteca contracorriente



MULTIVISIÓN

6:29 Letra / Cartelera **6:30** Hola, chico **7:12** Documental **7:35** Prisma **8:01** Hola, chico **8:43** Utilísimo 9:06 Documentales 10:21 Cinevisión: Más vale pedir prestado 12:14 Ronda artística 12:40 Facilisimo 1:27 W.I.T.C.H. 1:50 Seinfeld 2:11 Dra. G.: Médico Forense 3:00 Valientes 4:01 Documentales 5:10 Vamos a conocernos 5:33 Video perfil 6:00 Retransmisión 8:01 Documental 8:46 Perdidos 9:28 Re-



SALA ADOLFO LLAURADÓ.— Funciones de Jerry viene del zoo, espectáculo de Estudio Teatral Vivarta, bajo la dirección de Antonia Fernández y con la actuación de Yoelvis Lovaina Cobas. Viernes 17 y sábado 18, a las 8:30 p.m., y domingo 19 a las 5:00 p.m... **CANTIDADES ROSA-**5:00 p.m.. DAS DE VENTANAS.—La tertulia, que bajo la advocación lezamiana promueve el poeta César López, Premio Nacional de Literatura, se reunirá este miércoles a las 4:00 p.m., en la sala Martínez Villena, de la UNEAC (17 y H, Vedado). En esta oportunidad se evocara la vida y obra de Roberto Branly, de quien se presentará el libro Cómo un huésped en la noche Además de cultivar la poesía, parcela de la que surgieron títulos como El cisne y Las claves del alba, Branly destacó como crítico de cine... CASA **DEL ALBA CULTURAL.**—Jueves 16, 5:00 p.m., Espacio Gracias a la Vida, tendrá como invitados a José Luis Fariñas, poeta y pintor, Manuel Argudín, trovador y Carlos Díaz, director de teatro. Conduce: Lina de Feria... ORATORIO SAN FELIPE NERI.—Jueves 16 a las 7:00 p.m. (Aguiar, esquina a Obrapía, La Habana Vieia). La Traviata en concierto. La célebre ópera de Giusseppe Verdi, cantada por la soprano María Pileta y el tenor Enmanuel Méndez, discípulos de los maestros María Eugenia Barrios y Manuel Pena, y el coro de estudiantes del Instituto Superior de Arte. Pianista acompañante: Vilma Garriga.

Cine africano: asignatura pendiente

Trabaja la Muestra Itinerante de Cine del Caribe por establecer una cooperación permanente con los realizadores africanos. Compromiso de Danny Glover con la agenda del Encuentro de Cineastas que tendrá lugar en La Habana el próximo septiembre

Anabel Fernández Santana y Pedro de la Hoz

El conocimiento de la filmografía africana y sus realizadores tiene que dejar de ser una asignatura pendiente para los cineastas y el público de América Latina y el Caribe.

Esa convicción anima la convocatoria del Encuentro de Cineastas de África, el Caribe y sus Diásporas y la programación de la Primera Semana de Cine Africano en La Habana, eventos que tendrán lugar simultáneamente en la capital cubana del 12 al 18 de septiembre próximo, según dio a conocer a Granma el realizador Rigoberto López.

No es casual que la instancia desde donde partió la iniciativa sea la Oficina de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe, encabezada por el autor del largometraje Roble de olor. "La declaración del 2011 como el Año Internacional de los Afrodescendientes —precisa Rigoberto— constituye un claro espacio para la apreciación de las raíces africanas de nuestros pueblos a partir de la valoración estética, sensorial y conceptual de lo afri-

cano en nuestras culturas. Es así que la celebración de este año no puede quedar solo en una observación de lo afro como espectáculo colorido de imágenes, música y danza; resulta necesaria una toma de conciencia sobre la importancia de la cultura africana en nuestras identidades culturales y la riqueza que dicha presencia supone para las mismas".

"En el cine emergente en nuestra región —puntualiza— se puede constatar esa cercanía cultural. Teniendo en cuenta que en África se desarrolla uno de los más auténticos y valiosos movimientos cinematográficos de nuestros tiempos y que en el Caribe cobra renovado aliento el desarrollo de cinematografías nacionales, este encuentro será, además de un espacio para la apreciación e intercambio estéticos, una oportunidad para la búsqueda de mecanismos funcionales de cooperación que sirvan para el enriquecimiento mutuo de las cinematografías de ambas regiones".

Contactos preliminares permiten asegurar la presencia de algunos de los nombres esencia-



Rigoberto López, coordinador de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe.

les de la filmografía de aquel continente, tales los casos del mauritano Abderrakmane Sissako, realizador de Bamako: la sudafricana Zola Maseko, de Drum, y el congolés Leandre-Alain Baker, de Ramata.

"Entre los filmes que vamos a exhibir en el Chaplin e Infanta —informó Rigoberto— se halla Un hombre que grita, del chadiano Mahamat-Saleh Haroun, que fue la revelación del festival de Cannes en el 2010. Pero tanto en el encuentro como en la programación de la semana fílmica no solo estará latente la actualidad de la pantalla africana, lamentablemente desconocida en nuestro medio. También habrá que hacer esfuerzos por reconstruir una historia de búsquedas, como las de los pioneros, como el senegalés Ousmane Sembene, el burkinabés Idrissa Ouadrogo o el maliense Suleiman Cissé."

"En todo caso —apunta—, este reconocimiento mutuo no puede quedar en un intercambio ocasional. Esperamos que La Habana sea punto de partida para un diálogo permanente."

COMPROMISO DE DANNY GLOVER

"Voy a ser parte de esto, porque creo que desde este tipo de espacios no solo estamos mirando al cine de África y el Caribe, sino que estamos dirigiendo la mirada al cine mundial, ya que estas constituyen voces esenciales para el cine del mundo."

Con estas palabras, el popular actor y activista social norteamericano Danny Glover expresó su compromiso con el Encuentro de Cineastas de África, el Caribe y sus Diásporas. Lo hizo al visitar la sede de la Oficina de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe, en la capital cubana, de la cual es su Presidente de Honor.

En intercambio con los organizadores de la Muestra, Glover mencionó los efectos devastadores de la crisis económica en la industria de cine al tiempo que señaló con pesar que dentro de la misma es en ocasiones difícil encontrar espacios de intercambio entre cineastas, ya que "la industria apuesta más por el éxito individual que por la colaboración, el intercambio de ideas y el apoyo mutuo". Ello implica, según el actor, que la comunidad cinematográfica pueda resultar miope y "quede aislada en su propia visión tan limitada que no permite a los actores tomar distancia para adquirir otra perspectiva". Como contraparte, Glover significó el valor de buscar visiones diversas sobre el cine, que sirvan de puente entre los diferentes creadores.

"Por ello —explicó— no solo pienso regresar a La Habana el próximo septiembre, sino que difundiré esta iniciativa entre mis colegas norteamericanos y de otras partes del mundo."



Un hombre que grita, del chadiano Mahamat-Saleh Haroun, éxito internacional del cine africano.

Nha Trang se fue de rumba



público en las grandes galas artísticas de Vietnam fue desterrado por una contagiosa rumba cubana

que invadió la noche marina de Nha Trang, según atestiguó una crónica de Prensa Latina.

Hasta esa ciudad costera de Vietnam llegaron los bailarines y músicos del Conjunto Folclórico Nacional para, más que actuar, revelar cómo abandonarse sin tapujos al embrujo liberador del ritmo.

Los artistas cubanos se robaron el show en la clausura del Festival del Mar de Nha Trang, acaparando elogios y nuevos admiradores.

Como "danza ardiente" calificó la prensa vietnamita la presentación de los cubanos en la noche final, cuando desfilaron entre reinas de belleza, estrellas del pop y modelos de las 54 etnias nacionales.

HANOI.—El típico hieratismo del "El desfile fue genial, la respuesta del público excelente y el trato de los organizadores especial", resumió Geobert Guibert, representante del Ministerio cubano de Cultura.

> Guibert confirmó a Prensa Latina la admiración de la compañía por el entusiasmo y tesón del cuerpo de baile vietnamita, que asimiló rápidamente los rudimentos de unos ritmos tan extraños para esta cultura.

> De hecho, los 25 bailarines locales que acompañaron la carroza de Cuba ensayaban hasta entrada la madrugada, y si no captaron el alma de la rumba, al menos imitaron sus quiebres con precisión suiza.

> "El intercambio con los alumnos de la Escuela de Arte de Nha Trang ha sido muy fructifero, sus profesores quedaron muy contentos con esta novedosa experiencia académica", señaló Guibert.



Aída plantó su canto en un estadio de fútbol

MILÁN.-La ópera Aída, de Giusseppe Verdi, fue escenificada exitosamente el pasado fin de semana sobre la grama del estadio Giusseppe Meazza de San Siro, plaza donde se dirimen las pasiones entre los fanáticos futbolísticos del Inter y los de Milán.

La soprano griega Dimitra Theodossiou, la mezzosoprano norteamericana Tichina Vaughn y el tenor italiano Walter Fraccaro asumieron los papeles protagónicos, bajo la batuta de Alberto Veranesi, ante 80 000 espectadores y sobre una escenografía compuesta por tres pirámides de 12 metros de altura.

Estrenada por Verdi para la inauguración del Canal de Suez, en El Cairo, el 24 de diciembre de 1871, Aída ha sido llevada a otros coliseos como Caracalla y Verona. (SE)

DEPORTES JUNIO 2011 > miércoles 15

TORNEOS CHALLENGE Y ALBA

Dos preselecciones se preparan Floretes inexpertos



El torpedero pinero Dainier Gálvez fue el mejor a la defensa en la 50 Serie. FOTO: RICARDO LOPEZ HEVIA

Sigfredo Barros

Un grupo de 70 jugadores, todos con buenos rendimientos en la pasada 50 Serie Nacional, han sido agrupados en dos preselecciones de las cuales saldrán los equipos que nos representarán en el torneo World Baseball Challenge y en la justa beisbolera de los IV Juegos del ALBA.

Higinio Vélez, director nacional de Béisbol, informó a la prensa especializada que al frente de la preparación general de ambos grupos —y también del equipo que jugará en el XIII Torneo de Ciudades Portuarias en Rotterdam—, está el mentor pinareño Alfonso Urquiola, quien dirigirá a la selección que participe en el Challenge.

Para esta última justa, con asiento en la localidad canadiense de Prince George del 8 al 19 de julio, fueron escogidos los siguientes peloteros:

Receptores: Ariel Pestano, Yordanis Alarcón, Roberto Borrero y Adir Ferrán; Cuadro: José Dariel Abreu, Alexander Malleta, Yunier Mendoza, Dayán García, Héctor Olivera, Yeison Pacheco, Yorbis Borroto, Alexander Ayala, Dainier Moreira, Rudy Reyes, Yulieski Gourriel y Yunior Paumier; Jardineros:

Alfredo Despaigne, Frederich Cepeda, Giorvis Duvergel, Serguei Pérez, Joaquín Carbonell y Yoelvis Leyva; Lanzadores: Norge Luis Vera, Vicyohandry Odelín, Miguel Alfredo González, Vladimir García, Norberto González, Wilber Pérez, Yoelkis Cruz, Odrisamer Despaigne, Jonder Martínez, Julio Alfredo Martínez, Danny Betancourt, Robelio Carrillo y Alberto Soto.

Junto a Urquiola forman parte del colectivo de dirección el delegado técnico Carlos Martí, los auxiliares José R. Medina y Amado Zamora y el entrenador de pitcheo Javier Gálvez. De los 35 preseleccionados, 24 asis-

Para dirigir el equipo que jugará en los Juegos del ALBA, con sede en Venezuela del 15 al 30 de julio, fue escogido el piloto cienfueguero Iday Abreu. Los integrantes de la preselección, de la cual quedarán 20, son los siguientes:

Receptores: Frank Camilo Morejón, Eriel Sánchez, Rudelis García y Lorenzo Quintana; Cuadro: Joan Carlos Pedroso, Yoenni Southeran, Ernesto Molinet, Juan Carlos Torriente, Mario Vega, Danel Castro, David Castillo, Aledmis Díaz, Dainier Gálvez, Michel Enríquez, Jorge Luis Barcelán y Raúl González; Jardineros: Yoennis Céspedes, Reutilio Hurtado, Jorge Jhonson, Dariel Álvarez, Alexei Bell y Liván Monteagudo; Lanzadores: Vladimir Baños, Freddy Asiel Álvarez, Noelvis Entenza, Miguel Lahera, Alexander Rodríguez, Yormani Socarrás, Pavel Pino, Ian Rendón, Yulieski González, Yohan Hernández, Alaín Tamayo, Alaín Delá y Lander Moreira.

El exlanzador espirituano Yovani Aragón será el delegado técnico, con Epifanio Dominico Simpson y Silvino González como auxiliares y Adeivis Manso de entrenador de pitcheo.

Dos provincias, Sancti Spíritus y Ciego de Ávila, servirán de base de entrenamiento a los preseleccionados para el Challenge y el ALBA, respectivamente, y se estudia la posibilidad de efectuar partidos de preparación en el estadio Latinoamericano, a puertas abiertas para el público, entre los días 4 y 7 de julio.

VILLA DE LA HABANA

buscarán "justicia"



El italiano Andrea Cassara será una pesadilla por su combinación de técnica y físico.

Harold Iglesias

Dicen que recordar es volver a vivir, aunque las experiencias hayan sido amargas. Así, repasando lo ocurrido en el Villa de La Habana del 2010, el floretista Jesús Riaño, capitán de la escuadra cubana, fue el mejor ubicado por los mosqueteros de casa (puesto 33).

El matancero, de 22 años entonces, explicó que tanto él como sus coequiperos sucumbieron ante rivales de mucho mayor aval y que su principal deficiencia estribó en la inseguridad de las acciones, algo comprensible si se tiene en cuenta el reducido número de pleitos de primer nivel que celebran en el año.

Esta edición pinta mucho más exigente para él y sus compañeros, pues el próximo fin de semana asaltarán PABEXPO los 24 mejores del ranking mundial, incluidos los italianos Andrea Baldini y Andrea Cassara (primero y tercero, respectivamente).

Natural de Brescia y con 27 años, Cassara, bronce olímpico de Atenas'04, tres veces monarca europeo y as de la versión anterior del certamen, será de los más temidos entre los 12 floretistas transalpinos, con cuatro hombres entre los 10 agraciados del escalafón del orbe. Francia, Japón y Gran Bretaña también inscribieron armadas de 12 exponentes, del total de 167 inscritos, en representación de 32 naciones, según informó la Federación Cubana de la disciplina.

Defenderán nuestros colores 11 floretistas, entre ellos Yosniel Álvarez (escaño 58), Yoelkis Zamora (59), el propio Riaño (131), Yoenis Ross (232), Pedro Mojena (241), Rubén Jay (398), así como Amed Alí y Jesús Delgado, estos últimos sin ubicación en el ranking de la FIE.

El domingo 19 en el cierre, 22 equipos pugnarán por mantener en pie su fortaleza florete en mano, destacando Italia (primero), China (2), Japón (3), Rusia (4), Francia (5), Estados Unidos (7), Alemania (8), Gran Bretaña (9), Polonia (10), Austria (11), Hong Kong (12), Israel (14), Brasil (17), Canadá (19), México (21), Argentina (29), Chile (31) y Cuba (36).

Los espadistas y sablistas de casa pondrán el aperitivo sobre las pistas el jueves 16. En fin, cruce de aceros en todas las modalidades y distancias, touchés de rigor se avecinan.

CAMPEONATO NACIONAL

Mucho ruido, pocos kilos...

Sinceramente, muchos esperábamos que cuando se corriera el telón de este Campeonato Nagramos, a la usanza de lo acon- sus reales potencialidades. tecido en el XXX Manuel Suárez in Memórian, donde reinó el multimedallista mundial Sergio Álvarez con biatlón de 264 (116-148) por encima de su coterráneo Carlos Hernández 260 (112-148), y el tunero Yasmani Romero 256 (115-141).

Ayer precisamente fue el mundialista Hernández quien se ciñó la corona, superando por un kilogramo su total de entonces 261 (111-150), pero la rivalidad quedó en mero ruido, pues tanto Álvarez 266 (116-150) como Romero 261 (115-146) compitieron en los 62, división en la que culminaron segundo y tercero por ese orden, a las espaldas del habanero Yosvani Gómez 273 (122-151).

Aquí el favorito Adiel Gil 250 cional de pesas otra batalla cam- (105-145) tuvo que contentarse pal se desataría en los 56 kilo- con el cuarto escaño, por debajo de

> En ambos casos se dista mucho de las posiciones cimeras del ranking del orbe, pues el chino Jingbiao Wu comanda los 56 con 292 (132-160), y el también exponente del gigante asiático Jie Zhang lidera los 62, avalado en sus 321 (145-176).

> Entre las damas la holguinera Liliana Acosta revalidó su reinado de los 48 kg, esta vez con 127 kg (57-70), mientras la capitalina Sahily Valdespino elevó sus marcas en los 53 con 143 (63-80).

> Son, en definitiva, 68 los halteristas inmersos en esta primera categoría, que tendrá hoy la disputa de las preseas en los 58 kg para da-



El vumurino Carlos Hernández necesita seguir progresando de cara a Guadalajara.

FOTO: JOSÉ LUIS ANAYA

mas y los 69 masculinos, esta última con el cuarto lugar del orbe en envión, el pinareño Bredni Roque. (Harold Iglesias)



Más pólvora en "Balazo" de Véliz

Cuando los atletas realizan de pronto crecimientos aparentemente desmedidos es más fácil dudarlos que creerlos, sobre todo sin estar presentes.

El reconocido estadístico y editor del Anuario Mundial. Peter Matthews, refleia los de la impulsión de la bala en Brazaville, Congo, y entre paréntesis pone la coletilla de "parecen demasiado buenos para ser verdaderos" y se pregunta, "¿será el peso?" Lo cierto es que todas las fuentes ya recogieron este

martes los resultados completos de Brazaville, incluido el cuestionado "balazo" de 21.40 del cubano Carlos Véliz y el 20.65 del polaco Damian Kusiak, impresionantes marcas personales.

Sin embargo, el checo Alfonz Juck, primero en difundir la noticia el lunes, se encargó de contactar al exatleta y técnico marroquí Aziz Daouda, coordinador del mitin africano, quien le confirmó que "no veo ninguna razón para dudar sobre los resultados en bala" y especificó: "tenemos 6 diferentes disparos, todos con certificación de la IAAF"

Como ya se reflejó en esta sección, tocará en última instancia a dichos atletas reiterar en próximas competencias la validez de tan grandes progresos. (E.M.)





Director Lázaro Barredo Medina Subdirectores Oscar Sánchez Serra (a cargo de Granma Internacional), Alberto Núñez Betancourt y Enrique Montesinos Delvaty (a cargo de la Redacción Digital) Subdirecto administrativo Claudio A. Adams George

Redacción y Administración General Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba Código Postal 10699 Zona Postal La Habana 6 Apartado Postal 6187 Teléfono 881-3333
Fax 53-7-8819854
e-mail correo@granma.cip.cu
Impreso en el Combinado
Poligráfico Granma
ISSN 0864-0424

hoy en la **historia**

Manzanillo.

1958 La policía batistiana asesina en La Habana a las hermanas Lourdes y Cristina Giral. > 1966 Fallece el poeta cubano Manuel Navarro Luna, quien se integró desde su fundación al Grupo Literario de



Inversión amarrada

Seis barcos pesqueros llevan medio año esperando por trámites para comenzar sus faenas...

GERMÁN VELOZ PLACENCIA

ERCA DE MEDIO año después de la botadura al mar, seis barcos de plástico de 14 metros de eslora (largo) construidos en los Astilleros del Norte de Oriente (ASTINOR) permanecen amarrados inútilmente a un muelle de esa instalación, en Gibara.

Desde hace meses debieron estar en explotación en empresas pesquero-industriales de Granma, Villa Clara y Ciego de Ávila, que en conjunto pagaron 260 000 pesos y una fuerte suma en moneda convertible (CUC) para emplearlas en la captura de especies de escamas en aguas de la plataforma marítima del país.

Trámites no concluidos entre el Centro de Proyectos Navales, el Grupo ARGUS y el Registro Cubano de Buques impiden la aprobación de la Memoria Descriptiva de las embarcaciones, sin la cual no pueden ser inscriptas en las capitanías de los puertos donde tendrán sus bases, explica Antonio Jiménez de Dios, director de ASTINOR.

"Esperamos en breve la visita de una

comisión compuesta por especialistas de las entidades responsables de resolver el caso", asegura.

SITUACIÓN INCOMPRENSIBLE

¿Cómo entender la dilación de los trámites? En septiembre del 2010 la ministra de la Industria Alimentaria, María del Carmen Concepción, en una visita de trabajo a los astilleros, solicitó a los trabajadores esfuerzos adicionales para recuperar los atrasos que entonces tenía el plan y terminar los barcos en diciembre.

Granma, testigo de aquel momento, retornó a los talleres de ASTINOR días después. Los trabajadores reajustaron fuerzas y horarios. Adoptaron turnos de 14 horas de lunes a viernes y de 9 los sábados. Solo descansaban los domingos, porque era inevitable lavar la ropa de trabajo, para librarla de partículas de fibra de vidrio, una de las materias primas fundamentales utilizadas en el proceso productivo.

Hoy los constructores navales no entienden por qué las embarcaciones construidas para permanecer largas jornadas en áreas de la plataforma se deprecian en la larga espera. A dispo-



En empresas de Granma, Villa Clara y Ciego de Ávila las tripulaciones esperan ansiosas por las embarcaciones ya pagadas. FOTO DEL AUTOR

sición de los tripulantes hay literas, cocina, baño, y medios mecánicos para facilitar las labores de captura. Las bodegas poseen una capacidad de carga de 5 toneladas ¿Cuántas veces debieron llenarse desde que se deslizaron al mar por los rieles del botadero?, inquiere uno de los custodios habituales.

Otras preguntas: ¿No estaban destinadas estas unidades a sustituir a las de ferrocemento o madera que salen de servicio por vencimiento de los plazos de explotación? ¿No se construyeron con criterio de ahorro de combustible al equiparlas con motores y tecnología en general más eficiente? ¿No era el dinero ahorrado por este concepto una fuente para el pago de la inversión?

No son los barcos los atados al espigón de los astilleros de Gibara. Allí está frenada una inversión orientada al desarrollo de la esfera productiva en la obtención de alimentos, la cual debió generar beneficios hace rato.

¿Qué sucederá con los responsables de crear estos nudos que afectan a la economía?

Deudas desde el mar

DILBERT REYES RODRÍGUEZ

Bastan dos días con sus noches en el mar, sobre la cubierta pequeña de un ferrocemento y a 65 kilómetros de tierra, para descubrir, personalmente, por qué la piel curtida, la temeridad y el trato siempre familiar, caracterizan a las tripulaciones de pescadores cubanos.

Por sus habilidades y experiencia, la mayoría de estos hombres son verdaderos "lobos" de mar, aunque nada relaciona el mote con el periodo de luna llena, en el cual **Granma** abordó un barco y zarpó a confirmar la rutina de un oficio sacrificado y rudo; pero de gratísimas recompensas a la economía nacional y la mesa familiar, si se pensara y explotara mejor la inmensidad azul que nos limita como archipiélago.

LA CIUDAD DE PUNTALÓN

A cuatro horas de navegación desde el municipio granmense de Niquero, se llega a Puntalón; un lugar que fuera de los plenilunios de abril,



Pareciera que la excelencia del pescado va en proporción al esfuerzo del hombre.

FOTO: IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

mayo y junio, solo se distingue en la vastedad por las coordenadas cartográficas y las marejadas que lo singularizan casi todo el año.

"¡Estamos de suerte, el agua es un plato, esto es una excepción!", celebran los marineros cuando hay calma.

La luna llena asoma en el horizonte, y casi al instante comienza la picada que repite la misma escena a intervalos de pocos segundos: lanza al fondo el cordel y la carnada, siente el tirón de la mordida.

La tanda vuelve en la madrugada; de día es esporádica, y cuando hay receso, a todos toca eviscerarlos, lavarlos y acomodarlos en la nevera.

Solo a la orden del joven capitán —en nuestro caso Onelio "Ogue" Varona, del ferro langostero 266— se puede dar un pestañazo.

"La vida del pescador no es fácil. Los resultados dependen mucho del clima y de la manifestación de las especies."

De pronto, las bonanzas de la calma pueden acabar de un porrazo en Puntalón. "Habrá chubasquería", afirma tranquilo el capitán.

Unos minutos después el mar es un enredo de olas que pasan sobre el barco, lo ladean, levantan y dejan caer. "Esta es la cara fea aquí", dice. Sin embargo, la pesca debe seguir de cualquier modo, incluso literalmente amarrado al barco. Amanece y la rutina continúa sobre olas encrespadas que tal vez permanecen hasta el séptimo día de la luna...pero nadie renuncia.

Sobran comentarios. El oficio de pescador marino merece tanta consideración como el deleite que ofrece el fruto de su trabajo. Pareciera que la excelencia del pescado va en proporción al esfuerzo del hombre. Sin embargo, aunque incómodo reconocerlo, los cubanos de esta nación privilegiada por el mar, todavía le debemos a la mesa familiar la regularidad del plato de pescado; asimismo como de la agricultura y la tierra disponible demandamos suficiencia y variedad.

Esta relación ya había sido analizada por Fidel en Cárdenas, en 1963:

"A los campesinos podremos decirles: hay que producir más leche, hay que producir más café, hay que producir más cacao; que los pescadores les van a enviar a ustedes más pescado (...)

Nuestros pescadores lo demuestran a diario: el mar de Cuba es un tesoro más allá de las playas, y desde sus aguas, la economía insular también puede levantarse a fuerza de palangres y cordeles.